



Hoja de la Congregación Mariana

Redacción: Dependencias parroquiales

Eibar, Julio 1961

Año X

:-:

Núm. 132

La bella Alda

En la desembocadura del valle de Susa, en la provincia de Turín, en lo más alto de una montaña, se levanta una abadía. A los pies del monte se eleva una cruz. Es un recuerdo y una lección.

En una incursión feroz de Federico Barbarroja por Italia, habiendo sus tropas saqueado y destruído, muchas gentes acudieron al convento en busca de refugio. Pronto llegaron también allí las tropas e hicieron una verdadera carnicería.

Entre los perseguidos estaba Alda, bellísima joven, que se había refugiado en un rincón de la torre. Descubierta por un soldadote que se lanzó para agarrarla, Alda, aterrorizada, invocando a Dios y a Virgen, y divinamente inspirada, se lanzó confiadamente desde la torre al valle. Ligera como una pluma, llegó al fondo del precipicio, completamente ileosa.

Un favor tan singular enorgulleció a Alda, la cual, pasado el peligro, quiso probar de nuevo. Mas esta vez, tras golpearse repetidas veces en las crestas de los peñascos, cayó pesadamente al suelo. Después, fué hallado su cadáver horriblemente destrozado.

—:—:—

Es una lección para tí, joven. Si un día, este verano —sin culpa por tu parte— te encuentras en peligro de perder la vida de Dios ante un monstruo de pecado, Dios te ayudará. No te pasará nada. Dios —como en el caso rimero de Alda— hará si es preciso un milagro para salvarte.

Pero, si por tu culpa, loca y suicidamente, te metes en el peligro sin las cautelas que hay que tomar en todo tiempo y más en verano, te podría ocurrir lo que le sucedió a Alda en su segundo momento: morirías irremediamente.

¡¡ Ten presente: EL QUE AMA EL PELIGRO, MORIRA EN EL!!

Cuantos años de novia? COMPRESION

«Llevábamos dos años de relaciones y habíamos llegado a ese grado de madurez en el que se impone el matrimonio. No teníamos piso, no teníamos sueldo suficiente, no teníamos ninguna de las condiciones que se consideran necesarias para poder casarnos y poder vivir según el ideal que nos habíamos trazado. ¿Qué hicimos? Nos atuvimos a la realidad, a la realidad y el ideal lo dejamos para irlo consiguiendo poco a poco, día a día y con un esfuerzo continuado. Y nos casamos. Y tuvimos que vivir en un barrio humilde, en una casa humilde, que no correspondía a nuestro ambiente ni a la educación recibida. Y tuvimos que hacer frente a las miradas de conmiseración de las pocas visitas que recibíamos, y que se encargaban de propagar en qué ambiente tan modesto vivíamos. Duro, durísimo, pero habíamos realizado nuestra ilusión, que era lo importante.

Habíamos conseguido lo esencial.

¿Y lo del sueldo? Mi marido daba clases, hacía horas extraordinarias... ¡qué sé yo! Muebles, sólo los imprescindibles. Y poco a poco, con mucho sacrificio, ahorramos para un piso mejor, y, poco a poco, lo fuimos amueblando y electrificando. Hoy tenemos cuatro preciosos hijos y seguimos luchando para terminar de conseguir nuestro hogar ideal, pues aún aspiramos a algo mejor, y con la ayuda de Dios esperamos conseguirlo.

¿No es esto mucho mejor que si estos seis años y medio hubiéramos seguido con un ya lánguido y monótono noviazgo?».

CARMEN.

Estamos completamente de acuerdo con Carmen. Por nuestra parte sólo añadiremos que para realizar este ideal, nos parece un disparate empezar las relaciones a los 17 años.

Tirar la piedra es fácil. Y dar en el blanco también. También es fácil hacer leña. Hacer astillas del árbol tumbado por los hachazos de la difamación. Repartir después esas astillas con las amigas para que todo el mundo sepa que el árbol estaba maldito y podamos quemarlo públicamente en nuestro fuego regenerador. Y más fácil aún es poner el dedo encima de las personas. Señalar. Ser testigo de los pecados del prójimo. Yo acuso: «Señor juez, esta mujer ha sido cogida en pecado». Sí. La justicia es necesaria. La ley es la garantía de la sociedad para restablecer la justicia. Pero más arriba de la ley humana y de los delitos de los hombres, está la misericordia. Más arriba de los códigos está el corazón. Y la caridad no puede condenar más que sus propios pecados. El corazón puede ser una piedra para uno mismo, pero no para los demás. La caridad borra al pecado, pero obliga a amar al pecador.

¡Bienaventuradas las que perdonan el pecado del prójimo, porque ellas serán declaradas inocentes!

Las chicas preguntan...

- ① Qué pensar del colonialismo?
- ② Era cristiana la actuación de Trujillo?

SOBRE COLONIALISMO EL CASO TRUJILLO

El problema de Africa sigue en el tablero. Y en los tableros europeos sigue dividiéndose la opinión entre colonialistas y anticolonialistas. Y es fácil observar con cuánta frecuencia —por ejemplo— se llama comunista a todo el que en algún sentido está de acuerdo con el nacimiento de la nueva Africa. Si para ello hay que confundir un anticolonialismo precipitado y violento con un deseo de lenta y meditada pero firme descolonización, se confunde. Y —esto es lo que nos parece peligroso— muchas veces se une la idea de defensa de la civilización cristiana con la defensa del dominio europeo sobre Africa. Y son cosas bien distintas. He aquí lo que la Iglesia piensa del problema:

Mons. Maranta, obispo de Dares-Salam (Tanganika), 1954:

«La era de las colonias de ultramar toca a su fin. Debía ser así. La Iglesia verá con alegría el momento en que los pueblos coloniales sean capaces de dirigir ellos mismos sus propios destinos».

Los obispos del Africa Occidental Francesa y Togo, abril 1955:

«Aspiráis a la autonomía que os convertirá en los gerentes directos de vuestros propios asuntos. Esta aspiración es legítima. Deseamos que haya diálogo leal y fraterno, basado en las cualidades fundamentales de todos los hombres y de todas las razas, en el respeto de todas las diferencias que se convierten en riqueza cuando se complementan en lugar de enfrentarse».

Pío XII, mensaje de Navidad 1955:

«En el mensaje de Navidad del año pasado, Nos hicimos ya alusión a los focos de oposición que se observan en las relaciones entre los pueblos europeos y aquellos que, fuera de Europa, aspiran a una independencia política plena. ¿Podría dejarse que los conflictos, por decirlo así, siguieran su curso, lo que conduciría fácilmente a aumentar la gravedad, a inculcar en los espiritus el odio y a crear lo que se llama inamistades tradicionales. ¿Es que un tercero no obtendría ventaja, un tercero que los otros dos grupos, en el fondo, no quieren, no pueden querer? De todas maneras, que no sea negada una libertad política, justa y progresiva a estos pueblos, y que no se ponga obstáculo alguno. Estos, desde luego, reconocerán a Europa el mérito de su progreso; sin la influencia de Europa, extendida en todos los sentidos, podrían ser dominados por un nacionalismo ciego y lanzados al caos o la esclavitud».

Juan XXIII. Mensaje del 4 de abril de 1961 al pueblo senegalés:

«Celebrais hoy el acceso a la independencia de vuestro noble país y nos sentimos llenos de alegría. Todos conocéis nuestra constante solicitud por el continente africano. Lejos de ser extraños a la vida nacional, los católicos, no lo ignoráis, deben ser, por el contrario, su más firme y activo apoyo».

Ha llegado la hora de hacer el balance de una obra. Y en él no pueden faltar elogios por su labor material: la elevación de muchas estructuras de Santo Domingo son evidentemente obra de Trujillo. Cuando en 1930 se hizo dueño del Poder, el presupuesto nacional era de 9 millones de dólares. Hoy es de 132 millones. La industrialización, la red de carreteras, la construcción de una capital como Ciudad Trujillo son indudablemente obras suyas.

Pero junto a esto son muchas las motas negras, un absoluto personalismo. En lo económico puede decirse que la vida de Santo Domingo quedaba reducida en una gran parte a los límites patrimoniales de la familia Trujillo. En lo humano fué víctima el presidente de un culto a la personalidad que le llevó desde la acumulación de todos los títulos imaginables hasta el gigantismo de las obras en su honor. En lo político significó la exclusión de todos sus enemigos, incluida también la Iglesia, que no se doblegó a sus caprichos y protestó en su famosa carta del 25 de enero de 1960 contra la violenta represión realizada por Trujillo contra sus adversarios.

Porque en la República Dominicana, bajo la dictadura de los Trujillos, no se reconocía para nada la dignidad sagrada de la persona humana. Todo era el Estado. Y el Estado era Trujillo, quien hacía y deshacía, a su capricho, sin tener en cuenta que hay derechos anteriores al Estado y que éste los debe respetar.

Trujillo quiso, no servir a la Iglesia, sino servirse de Ella para fines temporales. Por eso quiso ganar prestigio apoyándose en realizaciones de signo católico como enseñanza religiosa, ayuda a Seminarios, apoyo a las escuelas de religiosos, Concordato...

Pero cuando los Obispos le recordaron unos puntos de derecho natural sobre la dignidad de la persona humana y el fin y las limitaciones de la autoridad, no pudo soportar y desencadenó una abierta persecución contra la Iglesia.

NOTICIA

UN SACERDOTE COREANO BUSCA A UN SOLDADO QUE LE SALVO EN LA GUERRA

El padre Moisés Kim, ordenado hace unas semanas en esta capital, es católico y sacerdote porque cierto día invernal del año 1951 un soldado norteamericano le recogió cerca de la línea de fuego. A pesar de hallarse herido, el soldado tomó consigo al muchacho coreano, que yacía en la nieve medio congelado, y llegaron juntos a un hospital. El padre Kim, que se llamaba entonces Chong y contaba quince años de edad, abrazó la fe católica e ingresó luego en un Seminario. El padre Kim quiere ahora tener noticias del soldado que le salvó y por el cual ha llegado a ser sacerdote.

Algo que hace pensar...

EL P. Arzuaga, que fué capellán de La Cabaña en los primeros momentos del castrismo, ha publicado en «Vida Nueva» un reportaje sobre sus diálogos con «Che Guevara», y dos de sus frases me han golpeado como mazazos. Estas:

—A mí me gustaría el Evangelio si se practicara.

—Mientras la Iglesia no tenga ejército con cañones y aviones y una Policía bien adiestrada, su doctrina social no pasará de ser un objeto de arte para museo.

Vamos a dejar por un momento todo lo que estas frases tienen de desfachatez, para entrar hasta el fondo del asunto. Porque si no podemos admitir el tono de insulto que tienen las frases, sería también demasiado cómodo contestar simplemente que el Evangelio y la doctrina social ya se practican. Y hay que desconfiar de las respuestas demasiado cómodas. Cojamos, pues, el toro por los cuernos.

Y cojámoslo para comprobar que, si es cierto que son muchas

las almas que se esfuerzan por aproximarse a una vida evangélica, no puede decirse otro tanto de nuestra vida colectiva. Que si nunca han faltado santos que creyeran y practicaran las bienaventuranzas, han sido islotes en un mundo que ha puesto las anti-bienaventuranzas como ejes de su vida, que ya ni la mansedumbre, ni la pobreza, ni la justicia, son los valores que se cotizan en nuestros mercados.

Y tras comprobar esto, tengamos el coraje de decir que si bien es probable que tipos como Guevara no hubieran amado el Evangelio ni rodeado de santos, es cierto también que los santos no han pululado en su torno, y que antes de acusar de hipócrita su frase hemos de autoacusarnos de haber servido en bandeja de plata las bases para su frasecita número uno.

—o—

¿Y la número dos? Para quien tenga ojos bajo la frente es claro que la doctrina social de la Iglesia

no ha sido precisamente un objeto de museo, ya que ha sido llevada a la práctica innumerables veces. Pero si «Che» hubiera dicho que la doctrina social a la hora de la práctica la usábamos los católicos como una bandera que sólo se usa en las ocasiones, que se enfunda y desenfunda según las oportunidades, y que de cada diez proyectos realizamos uno, ¿hubiera sido tan mentirosa su frase?

¿Y tendrá razón «Che» en lo que dice de que las reformas sociales sólo se logran con cañones, aviones y Policía? Un dirigente católico decía hace poco: «La realidad es que todas las reformas sociales que hemos conseguido las hemos logrado con calzador». Y García Escudero se preguntaba: «¿Cuándo podremos decir a los obreros «que sin el comunismo yo te amara y sin el socialismo te quisiera?»».

Muchas, muchas preguntas en el aire. Y una realidad en la tierra. A Occidente le queda poco tiempo para realizar una justicia sin violencia.

Martín de Azcárate
en «La Gaceta del Norte».

IGLESIA DEL SILENCIO

Komunisten azpian zapalduta dagozan kristau gaxoai,

IXIL-ELEIZA esaten dautsagu.

Asko ete dira olango katolikuak?

55.000.000 baño geyago.

	biztanletik (habitante)	katoliku
Errusia'n	208.000.000	6.700.000
Errumania'n	17.000.000	3.800.000
Hungria'n	10.000.000	6.000.000
Bulgaria'n	7.600.000	57.000
Txekoslovakia'n	13.000.000	10.000.000
Albania'n	1.460.000	124.000
Aleman (Sortal)	16.000.000	1.000.000
Polonia'n	28.000.000	24.000.000
Yugoslavia'n	18.000.000	6.000.000

Eleiza katolikuak azkatasunik ete dauko erri orreitan?

Euren gobernuen legeai begiratu ezkerro baietz esan leike, baña egiz ta benetan... EZ!!!

Esan doguzan erri oneitako gobernua «DICTADURA» esaten yaken agintzak dira; eta ba-dakizu zer yasoten dan «indarrezko» aginpide orreitan: legeak ederrak eta txalogarriak egiten dira, baña gero gobernua nai dauana egin.

Begira Katoliku Eleiza Errusia'n zelan dagon:

UKRANIA'N 500.000 katoliku bizi dira. Gotzai-obispoak 7 egozan, baña guztiak Siberia'ra eroanek izan ziran. Bertako katolikuak beti zapalduta dagoz Erroma'ko Eleizaren aldekoak diralako. Orain ez dauke ez eleizarik, ez abaderik, eze zelango laguntasunik.

LITUANIA, erri gaxoa len azkatasun ederrean bizi izan zan, baña Errusia'k eban azkenengo guda gerra ostean.

Lituani'ko katolikuak guztiz 2.000.000 dira.

Len 1.600 abade egozan, orain 800 abade bakarrik.

Len 1.200 eleiza egozan, orain 688 eleiza bakarrik.

Obispo-gotzai zar bat bakarrik dago, Mons. Paltarokas, 73 urtekoa. Beste bostak edo Siberia'n edo giltzapean.

Ezin daiteke umei kristau dotriñarik erakutsi, ezta eskoletan erlejiñorik be.

Izparringi-periodiko edo beste, edo zelango zabal-kunde edo propagandarik ezin daike egin. Bakar bakarrik eleizetan sermoyetan erakusten dana. Meza emotea bai, libre da, baita sakramentuak be, baña umetxoari erlejinoa erakustea, orixe... EZ!!!

Umetxoai erakutsi ezik, laster erlejinoa ilgo dala uste dabe komunistak. Maixuak komunistak, zine ta jolasak komunistak, izparringi-periodikoak danak komunistak, ikastetxeak komunistak... dan dana dauke eurak artuta.

Errusia'k 200, milloa biztanle daukoz, baña 7 milloak bakarrik komunismoari izena emon dautsez.

Ixil-eleizan ba-dira seminarioak apaizgayentzat, baña gobernuaren ardurapean. Alegin guztiak egiten yakez mutil gazteai euren abadetzako lanak alde batera botateko, apaiz ez daitezcan egin.

Eleizetan be, kontu andia euki bear dabe. Edozein atxakigaitik giltzapeko bidea dauka apaiz orrek.

Hungria'ko gobernuak berak nai ditu gotzayak obispoak izentau eta ipiñi. Txekoslovakia'n be gobernuak ipiñi ditu bere aldeko abade nagusi ta obispo antzekoak.

Polonia'n Eleiza katolikoa obeto egon da ango kristauak asko, onak eta benetakoak diralako. Orre-gaitik bertako agintariak geyenak komunistak antzekoak izan arren be, katolikuen kontrako legerik ez dago. Bildur dira!!! Baiñan Eleizarentzat gauzak ez-tutzen doiaz.

Otoitz egin daigun ainbeste gure anaigaitik, sinismena gorde dagien.

La solución no está en Alemania

Quisiera, antes de seguir adelante, quedasen de cuarenta y cuatro horas, hacer todas las horas claras las posibilidades de venir a trabajar aquí.

En la actualidad hay un convenio, suscrito por los Gobiernos alemán y español, que regula la emigración entre los dos países. Un organismo alemán y otro español, son los encargados de la tramitación de las solicitudes. En España, el organismo es el Instituto de Emigración. Las empresas alemanas no están autorizadas para contratar por su cuenta, por lo que no pueden enviar cartas de llamada o contratos a personas particulares.

Queda, sin embargo, una posibilidad, y es la de venir como turista, y sobre el terreno, conseguir las autorizaciones necesarias para quedarse a trabajar aquí durante un cierto tiempo. Este es el procedimiento que han utilizado, aproximadamente, la mitad de los españoles que se encuentran en Alemania, que deben ser, en estas fechas, unos 40.000.

Pero es necesario advertir que cada día los obstáculos son mayores para este tipo de trabajadores.

BALANCE

Muchos españoles comienzan ya a plantearse su propia situación, haciendo un balance de lo que han ganado con el cambio. Es verdad, que muchos, los que no tenían trabajo y otros que sus condiciones económicas eran miserables, han mejorado de situación, a pesar de que gran número de nuevos problemas se plantean, de algunos de los cuales trataremos más adelante. Pero también es verdad que hay otros, yo he hablado con ellos, que al hacer el balance, tienen que reconocer desgraciadamente, que han salido perdiendo y que la situación en que se encuentran ahora, es peor que la que tenían en España, incluso desde el punto de vista económico.

SOLUCION ECONOMICA

Hablemos un poco de este problema. La mayoría de los españoles que han venido y que siguen viniendo, lo hacen esperando solucionar su problema económico. Unos porque piensan casarse en cuanto tengan algo ahorrado, otros porque tienen que sostener su familia, otros porque quieren mejorar simplemente de situación. No se puede generalizar, porque cada uno, si se le preguntase, opinaría teniendo en cuenta lo que dejó en España. Si estaba parado y aquí tiene trabajo, aunque siga con estrecheces económicas, estará normalmente más contento. Pero hasta ahora, con casi todos los que he hablado, que son muchos, tienen planteado el problema de que «tampoco aquí» les alcanza el dinero. Pagar una residencia, por muy barata que sea, representa muchas veces, la mitad de lo que se gana. Si encima hay que enviar dinero a España, o ir guardando en la cartilla para ahorrarlo, supone privarse de muchas cosas que en España, aun con el poco salario que se tiene, se estaba acostumbrado a ellas. Ahorrar, en la mayoría de los casos, representa: encontrar un lugar que cobren poco por dormir, cosa nada fácil, lavarse uno mismo la ropa, hacer las compras y la propia comida, tomar pocas cervezas y no probar el vino, que además no suele ser muy bueno, no ir mucho al cine, privarse de salir con los amigos muchas veces, dormir mucho para que se pase pronto el tiempo, trabajar los sábados a pesar de la semana

extras que le permitan a uno, etc., etc. Quizás la diferencia mayor que he encontrado hasta ahora con España es la abundancia de trabajo.

Y LOS QUE TIENEN FAMILIA

Para los que piensan traer a su familia el problema aún es más grave. No hay viviendas. No sólo para los españoles, sino para los alemanes. Y la policía está poniendo muchas pegas en algunos sitios. Cerca de aquí, a unos cuantos españoles que tienen aquí a sus mujeres, les han dado un corto plazo para que éstas se vuelvan a España. Hay empresas que no dudaron en prometer que pronto se darían viviendas, pero éstas, no aparecen por ningún lado, y como en el contrato no se hablaba de ello...

EMPRESARIOS

Y es que resulta natural. A los empresarios alemanes, lo que les interesa es la mano de obra que no encuentran, los demás problemas, y que me perdonen las excepciones que haya, les tiene sin cuidado. Hay que hablar claro aunque sea duro y la claridad obliga a decir que los empresarios alemanes y los que colaboran con ellos en todo este tinglado, no están tratando de solucionar el problema de España, sino el de ellos. Y éste, es un problema de mano de obra, no de familias, no de viviendas...

LA SOLUCION EN ESPAÑA

La emigración no es la solución del actual problema de España. Al menos no es la única ni la más conveniente. Sobre todo mientras siga habiendo esa terrible diferencia entre «los que viven bien y los que casi ni viven». Hay que buscar otros caminos más sinceros y honrados, que respondan más al irónico título de «sociedad cristiana española».

El problema de España hay que solucionarlo en España, no en Alemania, donde se nos acumulan todavía otros. Porque, sin entrar en detalles, ¿qué pasaría si un día en Alemania no nos necesitasen? ¿Qué pasaría si una crisis económica, que no es tan difícil, dejase parados a españoles y alemanes? Yo no conozco a los emigrantes que han ido a otros países, pero los que estamos aquí nos encontramos con que ni estamos en España ni estamos en Alemania. No pertenecemos a ninguna comunidad. La nuestra está lejos, en ésta hay mil problemas que nos impiden entrar. ¿Sería capaz España de «aguantar» el regreso de 30.000 ó 40.000 españoles en un corto plazo? Creo que el problema merece un poco de sincera reflexión, por parte de todos. Y naturalmente, hacer algo por solucionarlo.

DAVID LEON

(Extractado de «Juventud Obrera»).

TU COMUNION GENERAL
ASPIRANTAS e HIJAS DE MARIA

Día 9

En Misas de 7,30, 8 y 8,45.

TU MEJOR LIBRO ESTE VERANO: LA BIBLIA